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以前，体制内的拳击选手若想保留全运会、奥运会等参赛资格，是不能参加体制外的拳击比赛的。

拳击比赛本应非常安全

“表面上看，拳击是一项‘危险’

的运动，但实际上它可以非常安全，

尤其是在比赛中——只要整个流程

按照专业的规范来开展。”上海市

拳击跆拳道中心副主任、上海市拳

击协会秘书长王连方告诉《新民周

刊》记者。他表示，拳击是搏击类

的运动，从源头而言带风险比其他

非搏击类的运动要大，因而从平时

的基础训练到对抗的比赛，从防护

倒挂的中国拳击市场——

业余拳手参加“职业拳赛”

成熟规范的拳击，本是一项对选

手的安全采取高度保护的运

动；尽管看上去惊险刺激，但可以

做到非常安全。然而，出现伤害甚

至人命事故的“地下擂台”不时出现，

让拳赛变成了高危比赛。

职业拳击进入中国的时间并不

长，中国拳击主流一直在体制内，

在各省市自治区和中国拳击协会

正式注册的 4000 多名拳手，远远

超过了目前在体制外参加职业拳

击比赛的俱乐部拳手。不仅是数

量上的绝对优势，而且这个庞大

的群体在享受以“奥运争光”计

划为目标的“举国体制”红利，

接受过长期系统的专业专项训练，

有较扎实的基础。这造成了当下，

往往是打不进业余拳击高水平梯

队的选手，才去走职业拳击路线，

“职业拳击”反而整体水平比较

业余。

然而，国内市场上非体制内的

俱乐部、商业公司走的又是职业拳

击的发展路线，这是造成当前国内

拳击市场上的不规范发展、“地下

擂台”存在的重要原因。
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